

# Rencontre - Entraide

Lettre contact de l'entraide protestante de Tours



## Un lieu emblématique !

### Le Palais de la Femme à Paris

Les 6 et 7 juin derniers, la Fédération de l'Entraide Protestante organisait les 24h de la FEP au Palais de la Femme à Paris. C'est avec beaucoup d'émotion que je me suis rendue au Palais de la Femme pour y représenter l'Entraide Protestante de notre église, adhérente à la FEP. Ayant lu le livre de Laetitia Colombani « Les victorieuses » qui relate la vie et l'œuvre de Blanche Peyron, commissaire de l'Armée du Salut, j'étais heureuse de pouvoir découvrir ce lieu. Toute sa vie Blanche Peyron et son mari Albin se sont battus pour les plus démunis. Ils étaient particulièrement sensibles à la précarité des jeunes femmes seules à Paris. Grâce à sa ténacité sans relâche, à son plaidoyer, Blanche a réussi à lever les fonds nécessaires au rachat par l'Armée du Salut de ce magnifique bâtiment pour y créer un lieu d'hébergement composés de 630 chambres pour femmes isolées. Inauguré le 23 juin 1926 en présence des autorités publiques, aujourd'hui complètement réhabilité, il poursuit sa mission d'accueil des plus démunis. Actuellement 300 personnes y vivent. Le choix de ce lieu « Le Palais de la Femme » entraine en



résonnance avec le thème choisi cette année pour les 24h de la FEP : « Quelles places pour les femmes dans l'action sociale ? » Un petit film nous a présenté brièvement des femmes protestantes qui ont lutté contre les injustices. Certaines m'étaient familières, telles que Marie Durand et Madeleine Barot, mais d'autres m'étaient inconnues et ont retenu mon attention : Marie DENTIERE (1495-1561), première théologienne protestante, dont le nom a été ajouté en 2002 au Mur des Réformateurs à Genève ; Sara BAUZET, créatrice de l'école maternelle en 1767, à une époque où il était particulièrement mal vu de s'occuper des enfants des autres ; Eugénie BOST qui créa avec John BOST, son époux, le centre La Force pour les personnes handicapées ; Caroline MALVESIN, fondatrice en 1841 des Diaconesses de Reuilly ; Louissette CASALIS, fondatrice, avec son mari, de la première antenne de SOS Amitié en 1960 ; Anna HAMILTON, médecin, qui révolutionna les soins infirmiers !

**Françoise M.**

« Je suis le cep, vous êtes les sarments. Celui qui demeure en moi et en qui je demeure porte beaucoup de fruit, car sans moi vous ne pouvez rien faire. »  
Jean 15,5

## Mot de la présidente

----- FRANÇOISE

### Routine ? Ennui ? Pas chez nous !

Il est passé si vite ce deuxième semestre 2024 ! Avec enthousiasme et grâce au soutien de nombreux paroissiens, Rencontre-Entraide poursuit ses activités. En cette fin d'année, nous ne pouvions, dans ces pages, vous faire un bilan de chacune d'elles sauf à multiplier par deux la surface d'écriture. Il a fallu faire un choix. Voici cependant, en quelques mots, un aperçu du dynamisme de l'entraide.

Depuis la rentrée scolaire, une vingtaine de familles marraines accompagnent 23 étudiants dont 13 nouveaux. L'entraide aide également cinq familles, et les ateliers de français accueillent régulièrement huit personnes dont trois pour la première année. Que toutes les personnes engagées dans ces actions soient ici vivement remerciées. Notre gratitude va également à toutes celles et tous ceux qui répondent régulièrement et favorablement à nos sollicitations pour des collectes variées : produits d'hygiène ou de vêtements pour la Dépann, bibles pour les jeunes d'une paroisse amie de Côte d'Ivoire - ou quand « solidarité » rime avec « annonce de l'Évangile » ! Vous lirez dans cette infolettre plusieurs témoignages : celui de Françoise M. qui nous introduit dans une fondation protestante : le Palais de la Femme à Paris puis celui d'un étudiant accompagné l'année dernière. Enfin les apprenants des ateliers de français ont souhaité participer à l'élaboration de ce journal.

**Bonne lecture !**

# Témoignages

**Leyslie, au cours d'un atelier de français, a interviewé trois des apprenants.**

Je m'appelle Radyas. Je suis Congolaise, j'habite à Joué-les-Tours et je suis Aide-ménagère, mais dans mon pays je travaillais comme cuisinière.

Je m'appelle Zohrab. Je suis Arménien, j'habite à Tours et je suis aide-ménager dans une entreprise. Dans mon pays j'étais électro-technicien.

Je m'appelle Albert. Je suis Arménien, j'habite à Chambray et j'étais mécanicien.

**Radyas assiste au cours de français depuis 2 ans, Zohrab depuis 6 mois et Albert depuis 3 semaines.**

**❖ Est-ce que vous avez l'impression de progresser ?**

Radyas : Oui, parce que maintenant j'arrive à lire un peu et à comprendre ce que vous m'apprenez et ce que le lis. Il m'arrive maintenant de discuter et tenir une conversation avec d'autres personnes. J'arrive aussi à lire quelques versets de la bible et je comprends.

Zohrab : Hier j'entendais mais je ne comprenais ni les conversations, encore moins les cours. Aujourd'hui, j'entends et je comprends. Il y a quelques semaines de cela, à Emmaüs avec des amis, ils m'ont dit : "Zohrab, tu parles déjà bien français et tu comprends, c'est bien".

**❖ Les ateliers de français ont lieu chaque mardi à 14h. Êtes-vous satisfaits de la façon dont ils sont dispensés ?**

Zohrab : Quand je suis arrivé j'essayais de comprendre mais je n'arrivais pas à parler, Elisabeth (Enseignante du 1<sup>er</sup> niveau), m'a aidé à articuler les mots, je lui dis un grand merci. Vous aussi, vous m'avez appris à comprendre et à parler, je vous remercie aussi.

Radyas : je suis à l'aise pendant les cours, ça va pour moi, je m'adapte à vos enseignements.

Albert : Vous faites attention à ne pas parler trop vite, j'arrive à comprendre.

Leyslie

**Chers membres de Rencontre-Entraide,**

*Je souhaite vous exprimer ma profonde gratitude pour le soutien que j'ai reçu cette année grâce à votre programme de parrainage. En tant qu'étudiant en Master 2 de commerce marketing à Tours, j'ai eu la chance d'être accompagné par Maman Brigitte C.*

*Maman Brigitte a fait preuve d'une générosité et d'une bienveillance exceptionnelles. Chaque mois, elle m'a apporté des courses alimentaires de première nécessité, sans jamais manquer un rendez-vous. [...]*

*Grâce à son soutien constant et affectueux, je me suis senti véritablement bien accompagné et soutenu tout au long de cette année scolaire.*

*Concernant mes résultats, j'ai réussi mes examens cette année. J'accepterais volontiers de continuer avec Maman Brigitte l'année prochaine si cela est possible et si je reste à Tours, bien que je ne sois pas encore sûr de ma présence ici l'an prochain. [...]*

*Je vous remercie encore une fois pour cette merveilleuse initiative et pour tout le soutien apporté.*

*Bien chaleureusement,  
Sewanou Hounsou*





L'air était vif et tonique ce samedi matin 30 novembre, veille du temps de l'Avent.

Au Temple, un joyeux entrain pour préparer les stands du traditionnel marché de Rencontre Entraide. A 10 h tout était prêt pour accueillir les visiteurs.

Comme les années précédentes, un marché gourmand ayant déjà fait ses preuves, bien achalandé en confitures variées et originales, en petits sablés tous plus appétissants les uns que les autres, en divers pains d'épices, sans oublier la nouveauté de l'année dernière, fort appréciée, les rillettes de volaille. Côté gourmandises, toujours très appréciés également en cette journée déjà quelque peu hivernale, les délicieux vin et jus d'orange chauds.

Autres traditions : les belles bougies et couronnes de l'Avent artisanales pour illuminer l'attente de la fête de Noël ; ainsi que les beaux objets d'artisanat du bois, nichoirs, puzzles, objets décoratifs. Sans oublier l'atelier pour enfants, prêt pour de jolies réalisations originales.

Grand succès également pour les cartes de vœux, toujours aussi réussies et magnifiques ; on en ferait collection ! Les visiteurs ont pu retrouver également le stand d'objets « seconde main » pour d'éventuels petits cadeaux. Et le stand librairie, qui n'a pas hésité à venir concurrencer l'intéressante présentation de la librairie Calvin, le dimanche précédent, et a en tout cas, essayé de la compléter.

Les visiteurs et « clients » : de nombreux paroissiens fidèles à soutenir l'association, quelques amis, quelques personnes passant par là et curieuses de pousser la porte du Temple.

Que tous ceux qui ont ainsi témoigné de leur solidarité avec Rencontre Entraide soient vivement remerciés ! Ne cédon pas à la tentation de regretter qu'il n'y ait pas eu plus de monde. Et accueillons la grande joie du partage et des échanges que ce marché favorise. Un beau et bon moment de solidarité pour commencer le temps de l'Avent.

Jacqueline

### *Les coulisses du Marché de l'Avent*



## Brèves ...

FRANÇOISE

### Jusqu'en Côte d'Ivoire ...

Isabelle, une paroissienne amie d'origine ivoirienne cherchait comment se rendre utile à sa paroisse d'origine. Le pasteur interrogé lui exprima son besoin de bibles pour le groupe d'une cinquantaine de jeunes, lycéens et étudiants, qu'il accompagnait.



Revenue en France, Isabelle en parle le 2 décembre à Rencontre-Entraide qui relaie le message auprès de vous, paroissiens de Touraine. Et c'est plus de cinquante bibles neuves ou de seconde main qui s'envoleront pour la Côte d'Ivoire à la veille de Noël. Bravo pour votre réactivité et votre générosité. **Et un grand MERCI !**

### Nouvelle Collecte !

*Hygiène = Beauté Dignité !*



Exceptionnellement, nous avons été sollicités par la Dépann pour collecter des produits d'hygiène pendant le mois de décembre, leur fournisseur habituel s'étant trouvé empêché.

**Merci à tous ceux qui ont répondu à cet appel !**



**Un nouveau record !  
Vous nous avez permis de collecter plus de 825 kg de vêtements pour la Dépann en 2024. Quel défi pour 2025 !**

### Le mot de la trésorière

*N'oubliez pas de renouveler votre adhésion à Rencontre-Entraide pour l'année 2025.*

**L'association ne vit que par vos adhésions et vos dons.**

*Les sommes versées à l'entraide sont déductibles à 66 % de vos impôts si vous êtes imposables.*

### Nos prochains rendez-vous :

- **Jeudi 23 janvier 2025 à 14h**  
Goûter des aînés
- **Dimanche 26 janvier 2025 de 12h à 13h30 :**  
Assemblée générale de Rencontre-Entraide.  
Venez nombreux !
- **Dimanche 27 avril à 12h :**  
Troc plantes
- **Mardi 24 juin à 18h30**  
Conseil d'administration élargi.



PROCHAIN NUMERO

JUILLET 2025



#### CONTACTS

MAIL :  
rencontreentraide.touraine@gmail.com  
TELEPHONE : 06 43 70 27 16  
SITE : <https://rencontre-entraide.fr/>